

Boletín Núm. 12/22  
Guadalajara, Jalisco, 21 de septiembre de 2022

## **El respeto a la dignidad humana es la guía para construir la cultura de paz, sostiene la titular de la CEDHJ, Luz del Carmen Godínez González**

- Participó en el panel “El Derecho Humano a la Paz”, convocado por la Bancada por la Paz del Congreso de Jalisco

Es importante trabajar desde lo individual y en colaboración para la construcción de una nueva sociedad, en la que es posible vivir y trabajar para generar una sociedad empática y solidaria, que respete sus valores, que sea sensible a las necesidades de las personas más vulnerables y que brinde una mejor calidad de vida, para las y los jaliscienses, expuso la presidenta de la CEDHJ, Luz del Carmen Godínez González, en el panel “El Derecho Humano a la Paz”, en el marco del Día Internacional de la Paz.

La titular de la CEDHJ afirmó que: “Respetar la dignidad humana abona significativamente a la cultura de la paz. Para nosotros la paz es un elemento fundamental para vivir con dignidad, y la dignidad es inherente al ser humano”.

Coincidió con los ponentes en la necesidad de erradicar la naturalización de la violencia y apuntó que desde la CEDHJ: “Podemos ir sensibilizando a las personas, capacitarlas y promover la generación de políticas públicas, que cada uno de nosotros como integrantes de una sociedad podemos ir marcando diferencias desde nuestros entornos, cada uno de nosotros somos agentes de cambio en nuestros pequeños espacios, la familia, la escuela, la sociedad”.

Con una pequeña aportación por parte de la sociedad en general, explicó, es posible construir una sociedad diferente, que se desarrolle en torno a la cultura de paz y los derechos humanos, que son la columna vertebral que nos permitirá construir un proyecto de vida, con todo y que vimos en una sociedad diversa, multicultural, con normas y valores. Invitó a los asistentes a sumarse, en lo individual y en lo colectivo, a trabajar en la búsqueda de la paz y la justicia.

Por su parte, la Diputada Rocío Aguilar Tejada explicó que desde el Legislativo se impulsó y creó la Bancada de Cultura de Paz, integrada por diputadas, principalmente, desde la cual impulsaron una iniciativa para que los 125 ayuntamientos del estado articulen sus respectivos reglamentos de paz, la promoción del juego infantil pacífico y el intercambio de juguetes bélicos por lúdicos, así como la realización del programa “Diálogos por la Paz”, por el Canal Parlamento, y agradeció a la titular de la CEDHJ por participar en dicha emisión.

Añadió que se trabaja en el diseño del Memorándum de Entendimiento entre Guatemala y Jalisco, ya que nuestra entidad es pionera en la promulgación de la Ley de Cultura de Paz, desde la anterior legislatura, que servirá de modelo para el vecino país. Resaltó que lo más importante es que esta ley trasciende fronteras, pues en los congresos de los estados de Zacatecas y Morelos ya se han presentado iniciativas para que se legisle por la paz, y que próximamente lo harán Nayarit y Colima.

En las conclusiones del diálogo, Luz del Carmen Godínez González refirió que, para alcanzar la paz, la guía es el respeto de los derechos humanos: “Sigamos buscando ese granito de arena que cada una, cada uno está aportando para crear una mejor sociedad. Iremos marcando la diferencia, esa es nuestra



responsabilidad, la agenda, los pendientes. Los retos son muy grandes, pero juntos podemos incidir para que esta realidad sea diferente”.